



COMUNDO  
FILMTAGE  
MENSCHENRECHTE  
2024

comundo 

9. BIS 12. DEZEMBER 2024 IM STATTKINO LUZERN

BILD AUS DEM FILM «IO CAPITANO»

# COMUNDO FILMTAGE MENSCHENRECHTE 2024

SCHULFILMPROGRAMM 9. BIS 12. DEZEMBER 2024  
IM STATTKINO LUZERN, LÖWENPLATZ 11

Zwei junge Männer aus Senegal, die beschliessen gemeinsam nach Libyen und dann nach Europa zu flüchten, um dort ihre Träume als Musiker zu verwirklichen und eine Familie, die sich für die Aufklärung der deutschen Kolonialzeit in Tansania einsetzt. Ein jüdischer Jugendlicher, der in einer Berliner Gang als vermeintlicher Muslim den Überfall auf ein jüdisches Juweliergeschäft plant und Geflüchtete aus Afghanistan und Iran, die sich in der Schweiz als Asylsuchende zurechtfinden müssen und sich mit schmerzhaften Hindernissen konfrontiert sehen. Das Schulfilmprogramm 2024 präsentiert sich einmal mehr mit ausgewählten Filmen zum Thema Menschenrechte.

Im Anschluss an die Filmvorführungen werden die Themen im Gespräch mit Vertreterinnen und Vertretern von NGOs und Fachleuten aus dem Menschenrechtsbereich vertieft. Die Schüler/-innen sind eingeladen, Fragen zu stellen und aktiv mitzudiskutieren.

Schule und Kultur Luzern unterstützt die Comundo Schulfilmtage Menschenrechte. Die Vorführungen im Stattkino Luzern können deshalb zum Spezialpreis von 5.- Franken pro Person angeboten werden, wenn sie von den Lehrpersonen über [www.schukulu.ch](http://www.schukulu.ch) online gebucht werden. Weitere Infos zu den Filmen: [www.comundo.org/schulfilmprogramm](http://www.comundo.org/schulfilmprogramm)

Comundo setzt sich mit Entwicklungseinsätzen in Afrika und Lateinamerika sowie mit Sensibilisierungsarbeit in der Schweiz für mehr Gerechtigkeit und weltweite Solidarität ein. Die Filmtage sind seit 2010 fester Bestandteil des Bildungsprogramms.

comundo 

stattkino

UNIVERSITÄT  
LUZERN

Schukulu  
Luzern

Katholische Kirche  
Stadt Luzern



Römisch-katholische Landeskirche  
des Kantons Luzern

TRAILER



MONTAG, 09.12.24 | 13.30 UHR | DOKUMENTARFILM

## GEFANGENE DES SCHICKSALS

Regie: Mehdi Sahebi | Schweiz | 2023 | 100 min | OV / d

Der Film begleitet Geflüchtete aus Afghanistan und Iran in ihrem Alltag in der Schweiz. Nach den Strapazen der Flucht stehen sie vor der grossen Herausforderung, sich als Asylsuchende in einem fremden Land zurechtfinden zu müssen. In ihren dunklen Momenten bezeichnen sie sich als «Gefangene des Schicksals», doch dank Freundschaft, Zusammenhalt und Humor schöpfen sie immer wieder Hoffnung.

TRAILER



DIENSTAG, 10.12.24 | 09.00 UHR | DOKUMENTARFILM

## DAS LEERE GRAB

Regie: Agnes Lisa Weber, Cece Mlay | Deutschland | 2024 | 97 min | OV / d

Der Film erzählt von den Spuren und Traumata, welche die einstige deutsche Kolonialherrschaft in tansanischen Familien bis heute hinterlassen hat. Aber auch von der Stärke und Selbstermächtigung der Hinterbliebenen, die sich hartnäckig für eine vollständige Aufklärung einsetzen. Der Film wirft ein Licht auf ein wichtiges Kapitel der Weltgeschichte und liefert damit einen wertvollen Beitrag zu der längst überfälligen Aufarbeitung europäischer Kolonialverbrechen.

TRAILER



MITTWOCH, 11.12.24 | 09.00 UHR | SPIELFILM

## EIN NASSER HUND

Regie: Damir Lukacevic | Deutschland | 2023 | 102 min | OV / d

Schonungslos und eindringlich beleuchtet der Film die oft herrschende Unversöhnlichkeit zwischen Juden und Moslems im berühmten Berliner Stadtteil Wedding. Nicht nur die authentische Darstellung der Atmosphäre überzeugt, sondern vor allem auch die beiden Hauptfiguren einschliesslich der Gangmitglieder. Sie agieren intensiv in ihrer Härte «Feinden» gegenüber. Besonders nahe gehen aber die erste und letzte Szene des Films. Sie führen nach Nahost und machen deutlich, dass es für diese Konflikte keine einfachen Lösungen gibt.

TRAILER



DONNERSTAG, 12.12.24 | 13.30 UHR | SPIELFILM

## IO CAPITANO

Regie: Matteo Garrone | Italien, Belgien | 2023 | 121 min | OV / d

Die zwei Teenager Seydou und Moussa beschliessen Senegal zu verlassen, um nach Italien zu reisen, wo sie ihre Träume verwirklichen wollen. Sie tun dies, obwohl sie vor der beschwerlichen Reise gewarnt werden. Zu gross ist der Traum, als Musiker in Europa berühmt zu werden. Doch ihre Reise ist nicht das Roadmovie, das sie sich vorgestellt haben und sie werden schnell mit dem Horror konfrontiert: Die Hindernisse der Sahara, die Schrecken der libyschen Foltergefängnisse und die Gefahren des Meeres, wo Seydou gar zum «Capitano» wird.

Weitere Filmvorführungen im Hauptprogramm: Fr, 13.12. und Sa, 14.12. im Stattkino Luzern